

Dans le domaine alimentaire, la plus grosse industrie est celle de l'abattage, de la salaison et des conserves de viande qui a donné naissance à plus d'une douzaine de grandes et de moyennes entreprises, pour la plupart situées à Winnipeg.

Winnipeg est aussi un grand centre de remise à neuf et d'entretien de matériel ferroviaire roulant. On y fabrique des roues, des essieux semi-automatiques et des pièces d'aiguillage utilisés dans tout le pays.

Parmi les industries de transformation les plus importantes, citons encore celles du matériel et des appareils électriques, des meubles et articles d'ameublement, du bois, du cuir et de la bonneterie.

Les industries manitobaines sont très compétitives. Les fabricants de vêtement, par exemple, peuvent faire concurrence aux importations en provenance de l'Asie de l'Est. En fait, alors même que le secteur des textiles est en difficulté dans tout le monde occidental, les usines du Manitoba sont en plein essor, recrutant une main-d'œuvre de plus en plus nombreuse.

La prospérité toujours croissante des provinces des Prairies, a incité les industriels du Manitoba à se faire une place sur les marchés de la Saskatchewan et de l'Alberta. Et grâce, notamment, au pouvoir concurrentiel

du dollar canadien sur les marchés monétaires mondiaux, leurs produits sont parvenus à reprendre aux importations étrangères une partie du marché des Prairies. L'accroissement consécutif de la demande les a encouragés à augmenter leur capacité de production.

C'est à Winnipeg qu'a été conçue et construite la fusée *Black Brant*, utilisée par le Centre national de recherches du Canada et d'autres organismes de recherche scientifique. (On en construit encore actuellement).

Le secteur tertiaire

Les entreprises de services — celles qui fournissent aux Manitobains le nécessaire en fait de nourriture, de transports, de journaux, d'articles ménagers, etc. — viennent au deuxième rang derrière les industries basées sur les ressources agricoles.

Au Manitoba, le secteur tertiaire a toujours connu un taux de croissance élevé. Les immobilisations y sont considérables et profitent à nombre d'entreprises: hôtels, restaurants, blanchisseries, cinémas, services d'informatique, de publicité, d'ingénierie, de gestion financière et commerciale et de dotation en personnel.